

ENTRE DOS SEMANAS

ASOCIACIONES DE VECINOS

La llamada Coordinadora de Barrios de Murcia estuvo reunida tres horas en la noche del lunes para discutir los problemas y cuestiones que suscita el Plan de Ordenación, a cuyo trámite de información pública los vecinos integrados en ella enviarán alegaciones. Asistieron cuarenta y cinco personas que pertenecen a asociaciones constituidas legalmente, en trámite de constituirse o "paraletas" a las autorizadas. Barriadas y pedanías con representación: Los Ramos, Algezares, Lonja, Vistalegre, Espinardo, Polígono de la Paz, Santomera, Los Rosales, Benijáfan, La Alberca, Fuente Tocoins, Javalí Nuevo y Progreso. En calidad de observadores, unos vecinos de Ceuti. Actuaba de moderador el señor Mená y mediada la sesión llegaba al centro parroquial donde se celebraba ésta el profesor Ribas Pera, director del equipo de urbanistas que redacta el Plan, quien dijo, entre otras cosas: "La eficacia pasa siempre por la legalidad; es muy difícil montar un Ayuntamiento en el exilio". Más adelante: "A los propietarios que han amurallado sus posesiones, sus verdes privados, les vamos a exigir que sigan así dieciséis años más, para que no conviertan esos verdes en solares especulativos".

Los vecinos de San Basilio-Lonja, por su parte, enviaron a la Prensa un escrito en el que se lee: "Venimos padeciendo falta total de zonas verdes; falta de alcantarillado en algunas zonas; proliferación de ratas (basta con ir una noche y verlas en bandadas); acequia sin cimbrar —han muerto ahogados en los últimos años tres niños, el último hace seis meses—; calles sin asfaltar; estercoleros; falta de guarderías...". Finalmente piden que se construya un paso elevado de peatones y que los márgenes de la Ronda Oeste sean protegidos con vallas sólidas y no con telas metálicas.

El mismo día que aparecía la carta de los vecinos, éstos eran recibidos por el alcalde de la ciudad, segundo teniente de alcalde García León e ingeniero jefe regional de Carreteras señor Calduch Font. Principal promesa: habrá paso elevado en La Lonja, hacia finales de año. "Es un planteamiento justo el de ustedes y he dado ya órdenes a los técnicos para que hagan un informe, el cual presumo que será favorable a la construcción del paso", les dijo el señor Calduch. También prometió que en las próximas semanas se reforzaría la protección de la Ronda Oeste en sus laterales, aunque no con alambre de espinoso, que "sería un arma de doble filo para los pequeños". El señor Calduch les informó previamente que el gobernador civil había mostrado gran interés por el problema. Los directivos de la Asociación San Benito-Lonja afirmaron que habían pensado en pedir permiso para manifestarse el lunes aprovechando la visita a Murcia del ministro de Obras Públicas.

El pedáneo de Javalí Nuevo decía el miércoles en una carta publicada en los medios informativos: "Quiero salir al paso al escrito que la Asociación de Vecinos publica en los diarios de Murcia, de fecha 1 de junio. En el tiempo que llevo al frente de la pedanía, no podrá decir el pueblo que mis gestiones, señalización de tráfico, guarderías municipales, etc., etc., están costando algún desembolso económico a los vecinos. Es una pena que nazca una Asociación con el fin de defender los intereses del pueblo y, como primera medida, es despreciar por sistema todo lo que se lleva construido o está a punto de construir, por el sólo hecho de estar gestionado por nosotros. El Ayuntamiento nos regala un cementerio totalmente terminado, y se desprecia porque el terreno está duro para abrir sepulturas. ¿No sería más económico para el pueblo un cementerio gratis, aunque cueste algo abrir una tumba, que no otro en mejor sitio o con mejor terreno, pero que el pueblo tendría que ir amortizando con dinero de sus bolsillos? ... Puestos al habla con un gran mayoría de vecinos, conscientes de las necesidades que el pueblo tiene de un cementerio, nos apresuramos para formar una junta parroquial que gestione su rápida apertura del nuevo y pronta (?) utilización".

Ayer domingo, la Asociación de Vecinos de Javalí Nuevo replicaba al pedáneo. He aquí los párrafos más sustanciales: "Has escrito una curiosa carta a la que queremos referirnos también públicamente. Nos preocupa la imagen pública de nuestro pedáneo, y al aclararte ideas fundamentales esperamos no te las deterioras tú mismo en el futuro... Otra razón es que esta carta abierta es el único medio que nos escuches sin exteriorizar tu fácil ira... La Asociación de Vecinos de Javalí Nuevo es básicamente una asociación democrática auténtica, esto es, práctica la democracia sin apellidos —orgánica, popular, etc.— que lo único que hacen es desfigurar el nombre. En su consecuencia, su ley son los acuerdos que los vecinos toman mayoritariamente tras todo lo amplio que se precise debate. Su junta directiva es la encargada de gestionar esos acuerdos, aunque algunos de sus miembros no haya estado de acuerdo con ellos e incluso en su momento haya votado en contra... Queremos aclararte tu confusión entre los servicios municipales pagados y gratuitos. El Ayuntamiento no da nada gratis. No invierte un céntimo que antes no haya recaudado de los vecinos por uno u otro procedimiento. Lo que sí hace es administrar nuestros recursos y debemos procurar que lo haga bien, sin desfilarnos inútilmente de desafortunadas inversiones... Finalmente queremos decirte que es muy difícil servir a dos amos. O buscas el respaldo para tu gestión en tu pueblo, o como en este caso, te transformas en un servidor del otro amo, el alcalde de Murcia en este caso. Como te consideramos un portavoz incondicional del señor alcalde nos despedimos de ti con un abrazo..."

"Los principales problemas de Vistalegre son urbanísticos; el barrio no tiene salidas ni espacios verdes, ni guarderías, y más del treinta por ciento del alumbrado no funciona", declaraba el voca de Cultura de la Asociación de Vecinos de Vistalegre el pasado viernes, señor Morales, quien anunciaba asimismo que se planea celebrar una mesa redonda sobre la problemática del barrio, con personas especializadas en higiene, urbanismo, sociología y pedagogía, entre otras materias. También se invitará al concejal del distrito "del que estamos muy descontentos".

El presidente de la Asociación de Vecinos de Benijáfan, don Rafael Sánchez Tomás, menciona los problemas candentes de la pedanía: "El primero es el hundimiento de viviendas, que día a día se multiplica de forma alarmante. La junta promotora hizo una visita a don Clemente García para hacerle saber el angustioso estado de un pueblo, que ve cómo cada día se resquebrajan sus nuevas viviendas. El señor García prometió que enviaría sus técnicos para estudiar las causas y buscar soluciones; desgraciadamente, de esto hace unos tres meses y aún no han venido". Otro problema acuciante, en opinión del señor Sánchez Tomás, es el del paso a nivel.

COMERCIO DE MURCIA Y GRANDES ALMACENES

El jueves pasado, un anuncio pagado de casi media página decía lo siguiente: "El comercio de Murcia cierra los sábados por la tarde, en cumplimiento del convenio colectivo actualmente en vigor". Un comerciante, en anuncio comercial aparecido el sábado, recomendaba lo siguiente: "Hoy sábado haga sus compras de 9 a 13,30, y por la tarde marche tranquilo a la playa o al campo para disfrutar su bien ganado descanso", despidiéndose el anunciante con un cortés "Feliz viaje". Pero llegó el sábado y se produjo el cisma, la "ruptura" del convenio pactado. Los tres grandes almacenes de la capital abrieron sus puertas por la tarde porque, según dicen, no están obligados por convenio, pacto o reglamentación alguna. También abrieron bastantes de los si obligados a cerrar. Al principio —cuatro y media de

la tarde— lo hicieron poco menos que en secreto, con las luces semiapagadas y poco personal. En vista de que no se producían represalias, hacia las seis ofrecían un aspecto más normal. En la propia Plateria (feudo del comercio tradicional) y de los dirigentes de la Federación Sindical de Comercio abrieron puertas de cuarenta (tramo comprendido entre el cruce con Gran Vía y las Cuatro Esquinas). En avenida José Antonio fueron varios los establecimientos que rompieron con la Federación (Cerdán, Cerdán Hermanos, Golen S, Merodio, Amante, New Fantalón...). A primera hora, pequeños grupos de empresarios y encargados, principalmente del gremio de zapatería, se habían concentrado en las inmediaciones de la puerta grande de El Corte Inglés. A cierta distancia vigilaba un "jeep" de la Policía Armada. Durante la mañana se habían recibido en el mencionado gran almacén varias llamadas telefónicas amenazadoras, como una que advertía: "Aténganse a las consecuencias."

PARTIDOS POLITICOS

El viernes, en un hotel de Murcia, se celebró el acto de presentación a los medios informativos de Coordinación Democrática Provincial, que agrupa a quince partidos, grupos y sectores de la oposición. Helos aquí: Comisiones Obreras (CC.OO.), Coordinación Democrática de Enseñanza Media, Coordinación Democrática de Empresarios, Coordinación Democrática de Sanidad, Coordinación Democrática de Universidad, Grupo Independiente, Izquierda Democrática (ID), Movimiento Comunista (MC), Partido Carlista (PC), Partido Comunista Español (PCE), Partido Socialista Obrero Español (PSOE), Partido Socialista Popular (PSP), Partido del Trabajo de España (PTE), Unión de Funcionarios Democráticos (UFD) y Unión General de Trabajadores (UGT). En el acto había observadores de Organización Revolucionaria de Trabajadores (ORT) y Reconstrucción Socialista (RS). Coordinación Democrática Provincial hizo público un manifiesto en el que se afirma que la situación socioeconómica de Murcia es grave en diversos sectores. Sobre el trasvase se juzga que "es una muestra significativa de la política oficial sin participación del pueblo". El escrito expone asimismo un análisis de la realidad española.

Unos cincuenta miembros del Partido Socialista Popular (PSP) marcharon a Madrid para asistir al congreso de su partido.

El viernes era presentado en una librería de la capital el libro "El PSOE", escrito por Ciriacho de Vicente, Virgilio Zapatero, Gregorio Peces-Barba y Francisco Bustelo. Los dos primeros estaban presentes en el acto. Don Ciriacho de Vicente pronunció esa misma tarde una conferencia sobre "Problemática de los funcionarios y trabajadores de la Administración". Algunas de sus frases: "700.000 funcionarios vienen obligados a contratar la Seguridad Social con empresas privadas"; "No se nos ha permitido elegir y se ha quebrantado la obligación básica de utilizar en primer lugar los servicios del INP"; "Nos descuentan el 3 por 100 mensual de cuota: más caro que si nos afiliásemos directamente y por libre a las mismas entidades".

Más de ciento cincuenta personas asistieron en Cartagena al homenaje que se le tributó a don Diego Pérez Espejo (PSOE). En su discurso, afirmó: "Me hice socialista porque mi profesión me puso cerca de la miseria humana. Las diferencias sociales me provocaron un afán de justicia".

ORDEN PUBLICO

Unos quinientos ayudantes técnico-sanitarios se manifestaron el martes por las calles de Murcia, debidamente autorizados por el Gobierno Civil. Entregaron escritos al delegado de Educación y Ciencia y al alcalde de la ciudad, éste en su condición de procurador en Cortes. Una de las pancartas decía: "Por una mejora en la sanidad, ATS a la Universidad".

El "mendigo de la paz", don Francisco Cuervo, presentaba el sábado denuncia en Comisaría, al recibir nuevas amenazas anónimas. En el portal cercano al sitio donde pasa doce diarias el "mendigo" apareció una botella de cerveza vacía con un papel en el que se avisa que la próxima vez será un cóctel Molotov.

SOCIO-LABORAL

Un empleado del Banco Ibérico fue despedido "por no usar corbata ni chaqueta" durante el periodo de pruebas. El magistrado de Trabajo señor Ríos Salmerón intentó la conciliación, pero el Banco no accedió a ello. Los compañeros del despedido han recaudado 13.700 pesetas para ayudarle.

PREVISIBLE

Hoy, a las 11'15 de la tarde, inauguración de la Ronda Oeste (salvo parte del medio trebol invertido de la carretera de Alcantarilla) por el ministro de Obras Públicas. La Ronda tiene tres kilómetros y medio y ha costado, sin contar las expropiaciones, más de 600 millones de pesetas. Don Antonio Valdés y González-Roldán mantendrá esta tarde un cambio de impresiones con autoridades y jefes de los servicios provinciales de su departamento y luego recibirá a la Prensa. Dará también posesión al nuevo delegado provincial de Obras Públicas y jefe provincial de Carreteras, don José García León.

El próximo viernes, presentación del Grupo Independiente, con asistencia del dirigente nacional don Alfonso de Cossío y Corral, catedrático de Derecho Civil de la Universidad de Sevilla. Líder del GI: don Antonio García-Trevijano, preso en Carabanchel.

GALIANA

Mejora, muy sensiblemente, nuestro compañero Cano Vera Fue intervenido, quirúrgicamente, el pasado lunes

Nuestro entrañable y querido amigo y compañero, José Juan Cano Vera, director del diario "Línea", mejora, muy sensiblemente, tras la intervención quirúrgica de que fue objeto el pasado lunes.

Durante toda la semana, han sido incesantes las visitas y llamadas al Hospital Provincial, en donde se encuentra, interesándose por su estado de salud, que ya, afortunadamente, se recupera. Todos cuantos trabajamos en HOJA DEL LUNES, en donde cuenta con el afecto, cariño y simpatía que merece, recogemos con satisfacción y alegría esta recuperación y mejora, a la vez que hacemos votos por su pronto restablecimiento e incorporación a sus tareas periodísticas, en las que, con tanto acierto como interés por las cosas de Murcia, está alcanzando indiscutibles éxitos.

TRIUNFO DE PEPITO SOLER EN ELDA

ELDA, 6.—En la tarde de ayer se celebró en Elda una novillada picada mixta que resultó un éxito. Se han lidiado seis novillos de Antonio Gardé Jiménez, de Jaén, bien presentados, pero con desigual juego.

Angel Peraltá ha cortado dos orejas en su primero y una en su segundo con vuelta al ruedo. Pepito Soler, dos orejas en su primero y fuerte ovación en su segundo.

Pedro González, de Venezuela, una oreja en cada novillo. Pepito Soler va a actuar en Alicante con motivo de las Hogueras el próximo día 27 con los novilleros Nimeño II y Juan Antonio Esplá, con novillos de Manuel Santos de Salamanca.

CAMPOY

NOTAS DE SOCIEDAD

PRIMERA COMUNION

En la iglesia parroquial de Ntra. Sra. de Fátima y de manos del párroco de dicha iglesia, don Roque Yagüe Azorín, recibió ayer el Pan de los Angeles la niña Alicia Pérez Castelló, hija de nuestro compañero en los talleres de "La Verdad", don Pedro Pérez Belandó y doña María Castelló Mellado. Después de la ceremonia, los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados, recibiendo muchas felicitaciones los padres de la primocomulgante.

BAUTIZO

En la iglesia parroquial de Patifio y de manos de don Juan Cortés ha recibido las regeneradoras aguas del bautismo el niño que hace días dio a luz doña Pepita Lax Pérez, joven esposa de don Francisco Martínez Gallego. En la emotiva ceremonia le fue impuesto el nuevo cristiano el nombre de José Francisco. Los numerosos amigos e invitados fueron obsequiados con una merienda por los padres y padrinos. Felicitamos muy efusivamente a los padres y abuelos, entre ellos don Antonio Lax y doña Lucía Pérez.

BRILLANTE ACTUACION DEL ORFEON MURCIANO «FERNANDEZ CABALLERO», EN SAN JAVIER

EN CONCIERTO PATROCINADO POR LA DIPUTACION PROVINCIAL

El Orfeón Murciano «Fernández Caballero» obtuvo ayer un resonante éxito en San Javier, localidad en la que ofreció una audición patrocinada por la Diputación Provincial de Murcia. En el programa incluyó obras de Vitoria, Viadana, Lassus, En-

cina, Muter, Alonso, Cavailles, Ventura, Ramirez, Prieto, Massol y Sánchez Fuentes. Actuaron como solistas Lina Dato y Nila Campoy bajo la dirección, como la masa coral, del maestro Miguel Baró. Un numeroso público aplaudió con entusiasmo, las interpretaciones correctas de cada una de las obras en programa.

AIRE ACONDICIONADO

Gibson DIVISION TYPHOON

- Equipos de ventana.
- Equipos industriales.
- Equipos remotos.
- Consolas domésticas.
- Instalaciones centralizadas.

(1896)

García-Alcaraz

CONSULTE A SU

OFICINA TECNICA

PLATERIA. 15. MURCIA

TELEFONOS 214896 217641

TV PROGRAMA PARA HOY

PRIMERA CADENA

- 2'00 Programa regional simultáneo.
 - 2'30 Apertura y presentación.
 - 2'31 Avance informativo.
 - 2'35 Aquí, ahora.
 - 3'00 Telediario.
 - 3'30 Jane Eyre.
 - 4'30 Siete de viejas danzas inglesas.
 - 4'40 Despedida y cierre.
 - 6'00 Corrida de toros.
 - 8'00 Novela.
 - 8'25 Estudio estadio.
 - 9'00 Telediario.
 - 9'25 La viudita naviera.
 - 11'15 Telediario.
 - 11'40 Reflexión.
 - 11'45 Despedida y cierre.
- SEGUNDA CADENA
- 8'00 Presentación y avances.
 - 8'01 El cuerpo humano.
 - 8'30 Un soltero casado.
 - 9'00 Jazz vivo.
 - 9'30 Noticias en el segundo programa.
 - 10'00 Hawai 5-0: "Impulso ascenso".
 - 10'50 Página del lunes.
 - 11'30 Ultima imagen.

Cine Salzillo

Empresa J. P. G. Teléfono 210623

Climatizado

DESDE LAS CINCO SENSACIONAL ESTRENO: EL LIBRO DE BUEN AMOR II por Manolo Otero y Esperanza Roy. Pases: 5, 6'55, 8'50 y 10'45. Película a las 11'05. Mayores 18 años

Cine Coliseum

Empresa J. P. G. Teléfono 211447

DESDE LAS CINCO EXTRAORDINARIO PROGRAMA DOBLE — CON EL LLEGO EL ESCANDALO — por Robert Mitchum Pases: a las 6'30 y 10'20; y — EL ABOMINABLE HOMBRE DE LA COSTA DEL SOL — por Juanjo Menéndez. Pases 5 y 8'45. (Mayores 18 años).

CIRCUITO INIESTA

DESDE LAS CINCO — CINE COY — (REFRIGERADO) — Teléfono 21 31 57 — ESTRENO EN MURCIA:



MARIA JOSE CANTUDO FREDERICK STAFFORD ROSANNA SCHIAFFINO NO ES LA PELICULA DE LA APERTURA. ES LA PELICULA DE LA LIBERTAD.

(Mayores 18). Horario: 5, 6'40, 8'40 y 10'45. Película, 11.

DESDE LAS 5'30 TARDE — TEATRO CIRCO — (REFRIGERADO) — Teléfono 23 80 44 — CUARTA SEMANA de



(Mayores 18 y 14 acompañados). Horario: 5'30, 8 y 10'30. Película 10'50.

DESDE LAS CINCO — CINE GRAN VIA — (REFRIGERADO) — Teléfono 23 37 45 — ESTRENO EN MURCIA de



color Director JOSEPH SARGENT (Mayores 18). Horario: 5, 6'40, 8'40 y 10'40. Película 11.

DESDE LAS CINCO — CINE INIESTA — (REFRIGERADO) — Teléfono 21 15 35 — EL ULTIMO VIAJE, color, Julián Mateos (5 y 8'50); y estreno en Murcia de EL EMPERADOR DEL NORTE, color, Lee Marvin (6'45 y 10'30). (Mayores 18).

DESDE LAS 5'30 TARDE — CINE ROSI — (REFRIGERADO) — Sala Especial. Telef. 23 50 33 Ultimo día de GALILEO, en color, Cyril Cossack. (Mayores 18). Horario: 5'30, 7'15, 9 y 10'45. Película 10'55.



VIDA, INCENDIOS, ACCIDENTES, ROBO, EXPOLIACION PERSONAL, DOMESTICO DECESOS

Autorizada O. M. 3 de febrero de 1944 para toda España. JUAN JESUS ALBARRACIN

OFICINAS: Avda. José Antonio, 10, entresuelo dcha. MURCIA

FUNERARIA DE JESUS

(CASA FUNDADA EN EL AÑO 1870) PLAZA DE LAS FLORES. NUM. 4. Teléfono: 211625

LA SEÑORA DOÑA LEONOR SANCHEZ CANOVAS (Vda. de Ibáñez)

HA FALLECIDO EN EL DIA DE AYER, A LOS 61 AÑOS DE EDAD, HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA DE SU SANTIDAD.

D. E. P.

SUS AFLIGIDOS: HERMANA, GINESA SANCHEZ CANOVAS; HERMANOS POLITICOS, ASENSIO GARCIA GARCIA Y LUISA MINARRO (VDA. DE IBÁÑEZ); SOBRINOS, PRIMOS Y DEMAS FAMILIA.

suplican una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy lunes, a las ONCE de la mañana, en la Iglesia parroquial de San Vicente de Paul (Ciudad Jardín), y seguidamente su traslado al cementerio del Puerto de Mazarrón, por cuyo favor les anticipan su agradecimiento.

Casa mortuoria: Alameda, San Antón, 24-L.

Cartagena, 7 de junio de 1976